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Que alguien me lo explique

RA FAELTO LEDO  DÍAZ

T  ¥  ace algún tiempo, escuchando la radio ha 
JLJLblaban de un libro titulado «El año que 
tampoco hicimos la revolución» no estaba 
prestando mucha atención, el sonido de la ra
dio en casa es siempre el ruido de fondo, sin 
embargo empezaron a dar datos de porcenta
jes, tantos por ciento, estadísticas y cifras que 
me sorprendieron, o al menos consiguieron que 
prestase mayor atención. Hablaban el entre
vistador y el entrevistado de cifras tan dispa
res sobre el aumento de los beneficios empre
sariales, que el año pasado la media fue de un 
veinticinco por ciento frente al tres por ciento 
aproximado del aumento en los salarios. Se pre
guntaban ante tales diferencias como no se pro
ducía una revolución social. Ante esta realidad 
argumentaban el miedo a perder el trabajo, la 
deslocalización, la precariedad en el empleo y 
el exceso de mano de obra que produce la inmi
gración rebajando el mercado laboral a cotas 
impensables, estando siempre el empleado agra
decido al papel protector del empresario o 
empleador. Este libro que es una novela parece 
ser que utiliza datos muy reales para su argu
mentación. Enredados en la conversación ha
blaban sobre la hipotética posibilidad de hacer 
públicas las declaraciones fiscales de cualquier 
ciudadano, basándose en el famoso eslogan que 
dice: Hacienda somos todos. Esto seguramen
te es ilegal, aunque en este país somos muy 
dados a hacerle las cuentas al vecino, sin em
bargo estoy convencido que si pudiéramos 
echar un vistazo, nos sorprenderíamos de lo 
que declaran y se desgravan muchos persona
jes públicos, que ante la sociedad ostentan, y 
ante el fisco racanean. Las empresas y los em
presarios son necesarios para crear riqueza, no 
es una tarea fácil, ni vale cualquiera, máximo si 
cumplen las leyes y el derecho laboral, pero 
también hay que decir que las empresas no son 
ninguna ONG, y algunas ganan muchísimo di
nero.

En temas económicos y sociales las cifras 
y estadísticas son esenciales, se utilizan para 
dar todo tipo de argumentos. Me reprochaba 
una buena amiga que mostrara tanto rechazo a 
las estadísticas, encuestas, porcentajes y todo 
aquello que conlleve al ciudadano a ser una ci
fra, un número; ella es socióloga y basa gran 
parte de su trabajo en este tipo de datos. Sin 
embargo, y no digo que no sean ciertos, yo me 
pongo de los nervios cuando me dicen que el 
sueldo medio de un español ronda los mil seis
cientos euros, cuando me dicen lo que vamos a 
gastamos en las rebajas, en navidad o reyes. 
Siempre nos cuentan la misma película, tene
mos que ponemos a nivel europeo en cuestión 
de impuestos, gastos y demás, pero nunca a 
nivel de salarios ni de prestaciones Esto de las 
estadísticas yo sigo pensando que son muy 
poco de fiar porque unos pocos se hartan de 
filetes mientras los demás ni los huelen. La 
macroeconomía me desborda, no entiendo de 
ingeniería financiera ni de OPAS, tan de moda 
últimamente, por más que lo expliquen en los 
noticiarios, la prensa salmón no suelo leerla. 
Hay en economía ciertos términos del mercado 
y de la bolsa que todos escuchamos habitual
mente, pero los curritos realmente no sabemos 
que son el Nasdaq, el Dow Jones, el índice 
Nikkeí o el Ibex, a lo más que llegamos es saber 
cuanto ha subido el IPC del pasado año para 
pedir los atrasos del convenio.

En el plano poh'tico las estadísticas se uti
lizan en todos los sentidos, cuando se celebran 
elecciones ningún partido político pierde. Unos 
ganan en número de votos, otros en porcenta
je, aquel que ni siquiera consigue representa
ción dice que ha subido en expectativa porque 
le han votado más, los partidos bisagra se 
vanaglorian de ser un comodín, en definitiva 
nadie admite una derrota, así las cifras las utili
zan en su beneficio para poder justificar cual
quier resultado.

Las cifras nos apabullan, desde el año 2000 
los salarios han subido un diecisiete por cien
to, los alimentos un veintisiete. Leo en inter
net: salarios, un madrileño cobra hasta un se
tenta y siete por ciento más que un murciano, 
datos como este los hay a cientos y son enga
ñosos. Y no hablemos de la vivienda, nuevas o 
de segunda mano, ahí las estadísticas se dispa
ran y aunque el precio se estabilice o baje, em
piezan a subir los tipos de interés, el euribor y 
consecuentemente las hipotecas quedándonos 
donde estábamos jodidos y resignados. Para 
terminar podemos repetir el título del libro con 
el que empezaba el artículo diciendo sin temor 
a equivocamos que el 2006 será. «El año que 
tampoco hicimos la revolución».
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E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Antonio Cañizares, arzobispo de 
Toledo

Juan Pedro Hernández Moho, pre
sidente de Caja Castilla-La Mancha

José Manuel Molina, alcalde de 
Toledo

Pedro Almodóvar, cineasta castella- 
no-mancheo

CAÑIZARES
DISTINGUIDO

“Siento pudor y rubor por el gesto 
de la ciudad”, dijo el arzobispo de 
Toledo, cardenal Antonio Cañiza
res en el acto de entrega por parte 
del alcalde José Manuel Molina de 
la Medalla de Oro de Toledo y el 
título de Hijo Adoptivo. Cañizares 
señaló que la distinción con que ha 
sido honrado es fruto de una gene
rosidad “que no merezco”.

Al acto asistieron, entre otros, 
el presidente del Tribunal Supremo 
y del Consejo General del Poder 
Judicial, Francisco José Hernando 
Santiago; el presidente de la Au
diencia Nacional, Juan Carlos 
Dívar; el Nuncio Apostólico, mon
señor Manuel Monteiro de Cas
tro; y el vicepresidente segundo de 
la Junta, Emiliano García Page.

Pues todos contentos.

UNA FAENA DE 
ALIÑO

El presidente de Caja Castilla-La 
Mancha, Juan Pedro Hernández 
Moltó, ha declarado que aunque “las 
autonomías han sido dinamizadoras 
de la estructura económica actual”, 
en la actualidad la situación política 
es distinta, y hay una urgencia de 
reforma estatutaria ya que, “con 
todo el cariño que se le debe a los 
padres de la Constitución, lo que se 
hizo fue una faena de almo que que
dó inacabada”.

De cara al futuro, Hernández 
Moltó propone como soluciones 
iniciati vas como “acabar pronto con 
el debate estatutario, aumentar el en
cuentro entre los dos grandes parti
dos nacionales, y dar más protago
nismo a organismos como el Conse
jo Político Fiscal y Financiero”.

Y entró a matar.

Y COMIERON 
PERDICES

j El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, ha calificado como “muy 
positiva” la reunión que mantuvo 
con la ministra de Cultura, Carmen 
Calvo, reconociendo que mantuvo 
una posición de “lealtad y celeri
dad” para la aprobación del POM 
para la capital.

Molina se congratuló de que la 
ministra apueste por la conserva- 

. ción del patrimonio y el desarrollo 
: de la ciudad frente a “posturas 
: maximalistas”, valorando que ofre- 
[ ciese un “impulso fundamental” para 
: la aprobación definitiva del POM. 

Dice el alcalde que los dos coinci
dieron en que “Toledo no puede ser 
una ciudad muerta que se abra por 
la mañana y se cierre por la noche”.

Que no está la economía para 
tantas llaves.

ALMODÓVAR SE 
SUBE A LOS GLOBOS

La última película del director cine
matográfico castellano-manchego 
Pedro Almodóvar, Volver, compe
tirá a mejor película en lengua ex- 

' tranjera en los Globos de Oro, y su 
protagonista, Penélope Cruz, as- ~  
pirará por primera vez al galardón a 
mejor actriz.

Los premios Globos de Oro los ! 
concede anualmente la Asociación de.. 
la Prensa Extranjera de Hollywood. .- 
y suelen ser un claro indicador de las : 
películas que competirifi’rtm los. 
Oscars, los máximos galardones de 
la industria del cine.

La ceremonia de entrega de los 
Globos de Oro tendrá lugar en Los' 
Angeles el 15 de enero, mientras que 
los Oscars de la Academia se darán 
el 25 de febrero.

Y van...
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i L A V E R B E N A  m a n u el  f u e n t e s  m u ñ o z

I  unto a otras subidas importantes para el próxi 
J  mo año 2007, nos ha llegado el anuncio de 
RENFE que pretende incrementar sus precios -en 
los servicios de Alta Velocidad de Media Distancia 
entre Puertollano, Ciudad Real y Madrid-, en un 
«generoso» 1,5%. Cualquiera podría pensar, a simple vista, que esta es una 
subida simbólica, sobre todo si la comparamos con el aumento previsto para 
la factura eléctrica.

Simultáneamente, la empresa pública ferroviaria informa que, para enero 
de 2007, pretende implantar un nuevo modelo comercial, con el que -se nos 
dice- se quiere hacer más transparente el actual sistema, dando a entender que 
se trata de una simple mejora técnica, como si fuera una cuestión menor. Sin 
embargo, el objetivo principal de este nuevo sistema, no es otro que incremen
tar sus ingresos por cada billete vendido, en cerca de un 10%, eliminando las 
comisjones que actualmente abona, tanto a las agencias de viaje como a ADfF 
(Administrador de Infraestructuras Ferroviarias).

Este hecho obliga a las agencias a repercutir los gastos de gestión de 
billetes a «todos» los viajeros, estableciéndose un mínimo de 2 euros para el 
billete sencillo y de 3 para el de ida y vuelta (lo que va a suponer una subida 
real de un 11,24 y un 10,53%, respectivamente, con respecto a 2006). Para 
otras tarifas el incremento mínimo será del 5,05% para 2007.

Lo sorprendente es que se anuncia también que ADIF pretenda hacer lo

propio con la venta de billetes en las taquillas de 
las estaciones, ya que la gestión de estas ventas, la 
gestora de infraestructuras ferroviarias la realiza 
por encomienda de RENFE, que es la titular de 
este servicio prestado a los ciudadanos en régimen 

de monopolio. No se entiende, por lo tanto, que esta compañía imponga un 
sobreprecio sobre sus propias tarifas, lo que sería abusivo e inaceptable para 
todos los usuarios, de llevarse a cabo.

De esta forma se ha ocultado a la opinión pública, el verdadero incremento 
de precios que tiene previstos para el próximo año. Este es un hecho grave, 
aunque no nuevo, de una compañía pública que anuncia a bombo y platillo su 
«compromiso ético» con la sociedad y que es capaz, sin embargo, de utilizar 
maniobras de distracción -como el de la implantación de este nuevo modelo 
comercial-, para ocultar sus verdaderas intenciones de un incremento abusivo, 
sobre todo para muchos viajeros habituales que han de dedicar cerca del 40% 
de su renta salarial para pagar este servicio.

Esta actuación me recuerda la de aquel albañil que todos los días retiraba 
una carretilla de arena de la obra en la que trabajaba. Cuando se indagó para ver 
en que utilizaba este árido, (que tan poco beneficio le reportaba para el esfuer
zo que le exigía), se comprobó que, en realidad, el objeto de su interés eran las 
carretillas que almacenaba y vendía. La arena solo servía para distraer al encar
gado de la obra.

RENFE, la arena y la 
carretilla
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